Saint Georges terrassant le dragon

Nom du musée

Musée Boucher de Perthes

Informations générales

Anonyme XVe siècle, Allemagne du Sud Bois Polychrome. H. 186 cm, L. 63 cm, P. 74 cm Musée Boucher de Perthes, Abbeville

Chronologie

Moyen åge/Gothique

 Matériau
 Technique

 Bois
 Sculpture

 Fonction
 I conographie

Vie religieuse/Dévotion Chrétienne/Vie des saints

Composition

Tridimensionnel



Ecole primaire

Arts du quotidien Arts du visuel Moyen âge

Collège

Arts | créations | cultures Arts | mythes et religions Arts | techniques | expressions

Notice

Officier dans l'armée romaine, saint Georges arriva dans une ville où un dragon dévorait les animaux et exigeait le sacrifice de jeunes gens. Engageant un combat pour sauver la fille du roi, saint Georges triomphe du monstre en le transperçant de sa lance. Si la majorité des versions de la légende, qui symbolise la victoire de la Foi sur le Mal, se termine par la mort du dragon, celle de Jacques de Voragine, dans *La Légende Dorée*, présente le dragon comme simplement blessé et restant désormais attaché au héros.

Ici, le saint est représenté jeune et imberbe avec les cheveux bouclés. Il porte une armure de chevalier et l'épée remplace la lance. Sa tête ainsi que son épée sont symétriquement inclinées vers la droite. A ses pieds est identifiable le dragon vaincu par saint Georges dont la gueule est transpercée par son arme.

Si le culte de saint Georges est longtemps resté localisé en Palestine et en Egypte, il atteint l'Occident au XI^e siècle, notamment en Allemagne où son culte fut patronné par l'empereur Henri II, d'où proviendrait cette sculpture.

Caroline Jame

Avec le concours du service éducatif du musée d'Abbeville, Laurent Lombard

Site Internet

Pour en savoir plus sur la légende de saint Georges : http://www.abbaye-saint-benoit.ch/voragine/tome01/060.htm

1 sur 1 11/06/2012 15:05